

La violencia sexual afecta cada vez más a chicas menores

Última actualización: Viernes, 24 Noviembre 2023 14:05

Publicado: Viernes, 24 Noviembre 2023 14:02



En el día internacional para la eliminación de la violencia contra las mujeres se quiere poner el foco en el aumento de este tipo de violencia

Además de las actividades organizadas por el Ayuntamiento junto con las asociaciones de mujeres y el grupo feminista de la localidad, Beasain será punto de encuentro del concurso Beldur Barik dirigido a l@s más jóvenes

Este 25 de noviembre, día internacional para la eliminación de violencia hacia las mujeres, el Ayuntamiento de Beasain se ha sumado a la reivindicación de este día con la asamblea feminista y la asociación de mujeres de la localidad.

Además de la reflexión que todos los años se hace desde el gobierno municipal y el resto de partidos que conforman el Ayuntamiento, han reiterado su compromiso contra este tipo de violencia que sufren las

mujeres y se han sumado a la declaración difundida por EUDEL, en la que este año se ha puesto especial énfasis en la violencia que sufren las niñas adolescentes y menores.

Las menores en el punto de mira

Poner la atención en la creciente incidencia de la violencia sexual entre menores como una de las formas de violencia que resulta más invisibilizada y normalizada, y que sigue aumentando de año en año es el deseo en esta edición. Según diferentes informes, hasta un 40% de las víctimas de delitos sexuales son personas menores de edad, mayoritariamente niñas y adolescentes. Aumenta también el porcentaje de delitos contra la libertad sexual cometidos por menores de edad. Aunque también han aumentado las peticiones de ayuda especializada, los datos reflejan que las chicas presentan serias dificultades para detectar ciertas manifestaciones de violencia en su propio comportamiento, tanto en el grupo de iguales como en sus relaciones afectivas.

El movimiento feminista y las expertas apuntan como causas la ausencia de educación sexual de calidad con perspectiva de género y la falta de transmisión de los valores sociales adecuados en las familias y entornos escolares. Asimismo, se alerta sobre la difusión entre los menores de mitos y estereotipos de género, así como la sexualización infantil y la iniciación sexual temprana a través de la pornografía, en mayor grado, en las redes sociales de uso habitual.

Como resultado de todo ello, se ha extendido un imaginario distorsionado de relaciones afectivo-sexuales y del rol de hombres y mujeres en las mismas. Se banaliza y legitima el ejercicio de la violencia sexual como forma de dominación sobre las mujeres, sus deseos y sus cuerpos. Los comportamientos más graves pueden derivar hacia las agresiones sexuales y físicas e incluso, en sus formas más extremas, en los asesinatos de mujeres.

Frente a ello, las instituciones vascas deben promover las herramientas y estrategias a su alcance para que las mujeres y las niñas tengan las condiciones de libertad y seguridad necesarias para expresar sus deseos, afectos y comportamientos sexuales sin coacciones ni violencia, evitando estereotipos y mandatos de género.

Así, se propone la puesta en marcha de estructuras de prevención de la violencia machista, recursos para la detección de la violencia sexual entre menores, atención temprana, formación de profesionales, programas de sensibilización y acciones desde espacios de educación no formal con el compromiso de reforzar las actitudes contra la violencia machista.

De este modo, los programas de empoderamiento, los modelos de masculinidad dirigidos a los chicos o las estrategias de superación de roles sexistas, son estrategias de prevención y respuesta a la violencia digital. Para reforzar los procesos educativos con menores se encuentra el programa Beldur Barik. Beasain es este año la localidad Beldur Barik, donde se llevará a cabo el encuentro, los talleres y el acto de entrega de premios del concurso que tiene como fin la prevención de la violencia machista entre jóvenes.

Actividades

Estos son los actos organizados los próximos días por el Ayuntamiento en colaboración con diferentes agentes en torno al día internacional para la eliminación de violencia hacia las mujeres.

Hasta el 10 de diciembre, la ferrería de Igartza acoge la exposición Mujeres y cómic vasco.

25 de noviembre, 18.30 horas Concentración contra la violencia machista en Erauskin plaza.

El 1 de diciembre, encuentro Beldur Barik en el Usurbe antzokia. Talleres, espectáculo y entrega de premios.